
 ДОРОГА ЖЕЛЕЗНАЯ 
КАК НИТОЧКА ТЯНЕТСЯ...
4 ноября Украина отметила День железнодорожника. 

О работе железнодорожной станции Славутич — 
наш сегодняшний репортаж

Наверное, нет в Славутиче 
человека, которому не прихо
дится хотя бы несколько раз в 
неделю пользоваться железно
дорожным транспортом —  та
кова уж специфика жизни на
шего города. Правда, садясь в 
поезд, в принципе, не задумы
ваемся, кто как и каким обра
зом обеспечивает для нас хотя 
бы те условия проезда, кото
рые мы имеем.

Чем чаще ездим, тем актив
нее, соответственно, возмуща
емся, если нам приходится 
сталкиваться с некими неполад
ками на железнодорожном вок
зале или в дороге: срывами гра
фика движения поездов, нетоп- 
ленными или неубранными ва
гонами, бестолковыми, на наш 
взгляд, изменениями в распи
сании и т.д. Все свои несогла
сия и возмущения мы, как пра
вило, адресуем тем, кто к нам 
на момент нашего гнева оказы
вается ближе всех, —  как пра
вило, билетным кассирам и 
другим встреченным по случаю 
работникам вокзала. В чем-то 
мы правы —  за наши кровные 
гривни мы хотим хотя бы мини
мального комфорта. В чем-то 
нет— большинство наших пре
тензий работники вокзала удов
летворить просто не могут. В об
щем, мы предлагаем вам в 
праздник поговорить о буднях. 
Именно для этого корреспон
денты нашей газеты и отправи
лись в минувшую субботу зна
комиться с работой железнодо- 

роожной станции Славутич.
... В этом году свой профес

сиональный праздник на рабо
чем месте отметили три билет
ных кассира, дежурные по вок
залу и станции, два станцион
ных рабочих и, естественно, 
сам начальник станции. Кроме 
того, еще один работник, как и 
обычно, выполнял обязанности 
дежурного по разъезду Малей- 
ки. Не густо? А их, железнодо
рожников, работающих по стан
ции Славутич, вообще очень 
мало —  всего 15 человек. При
чем большинство из них при
шли на свои сегодняшние ра
бочие места еще в далеких 80- 
х: начал строиться город —  и 
они оказались на тогдашнем 
разъезде Нерафа.

... В гости к билетным касси- 
рам мы попали не в самое удоб- 
юе время— как раз ожидалось 

прибытие “полуденного эксп
ресса”, или, как еще называют 
этот рейс в Славутиче, элект
рички выходного дня, и у касс 
толпился народ. Полчаса-час 
перед прибытием утренней и 
дневной электричек —  время 
для кассиров горячее: с тех пор, 
как доступ на первую платфор
му ограничили воротами и ста
ли принимать проходящие по
езда только к этой платформе, 
поток пассажиров, желающих

приобрести билеты хотя бы до са
мых ближайших станций, резко 
увеличился, равно как и кассовый 
сбор. Правда, увеличилось и чис
ло недовольных возникшими “не
удобствами”: выйти на перрон те
перь можно только при наличии 
билета и через центральный вы
ход вокзала. Выслушивать “де
журным привратникам” (такой 
должности на станции, естествен
но, нет) приходится многое. В суб
боту это пришлось делать рабо
чим станции Валентине Солод- 
ченко и Алле Куксе.

К слову, очень любопытные 
вещи о продаже билетов на элек
тропоезда и доходе от них вокза
ла рассказал начальник станции 

Славутич Владимир Крымский. В 
день кассы продают 300 —  350 
билетов. В каждом составе 8 —  
10 вагонов. В будний день по стан
ции следуют 5 поездов, в выход
ные 6. Путем несложных подсче
тов определяем, что в среднем в 
вагоне должно ехать не более 5
— 7 пассажиров. Ладно, пусть 
еще 4 —  5 льготников. Итак, не 
более 9 — 12 человек. Кто видел 
такое количество пассажиров в 
вагоне? Правильно, обычно их 
куда больше. В основном, их оби- 
лечивают кассиры, которые сле
дуют непосредственно в поездах. 
Нам-то удобно, а вот для станции 
это прямой убыток. Да и вообще, 
на нашей ветке пригородные пе
ревозки особенно убыточны —  
едет-то, в основном, масса пен
сионеров! При этом грузовыми пе
ревозками, как в других местах, у 
нас это не компенсируется.

Кстати, говоря строго, славу- 
тичские кассы вообще не имеют 
права выдавать посадочные би
леты большинству льготников: их 
проезд должны компенсировать 
из черниговского бюджета, а Сла-. 
вутич относится к Киевщине...

Короче— нюансов хватает. Их 
за девять лет работы начальни

ком станции 
Славутич Вла
димир Григорь
евич узнал бо
лее чем доста
точно. Рабо
тать не просто, 
но быть желез
нодорожником
—  традицион
но в семье 
К р ы м с к и х .  
Отец Владими
ра Григорьеви
ча Григорий 
Стахович 47 
лет прослужил 
на железной 
дороге, в ос
новном, на Жи- 
диничах. В суб
боту по стан
ции Славутич 
вместе с отцом 
дежурил и сын

Павел. Недавно парень вернул
ся из армии —  на свое рабочее 
место, с которого уходил. Учит
ся в Черниговском железнодо
рожном лицее дочь Елена. 
Жена сейчас, правда, домохо
зяйка, но в прошлом тоже же
лезнодорожница. Невольно 
вспоминаются воспеваемые в 
советские годы семейные тру
довые династии. Те самые, ко
торые мы столь успешно осме
яли в первые перестроечные 
годы. Сейчас думается: а, мо
жет, не стоило? Хорошее ведь 
дело, если, конечно, получает
ся естественным путем.

Правда, с Владимиром 
Крымским мы говорим не

столько о празднике, сколько о 
проблемах станции. Главная —  
бомжи. Как только откроется 
вокзал —  они тут как тут. Пьют, 
матерятся, мусорят.

—  Самое страшное —  они 
ведь все явно больны, их ле
чить надо, тут же любые инфек
ции, из которых туберкулез —  
самая безобидная, быть могут!
—  переживает Владимир Гри
горьевич. —  А справиться —  
никак. Вызовем милицию, она 
их разгонит, через десять ми
нут они снова тут. А вокруг пас
сажиры, дети.

Н-да, проблема... Впрочем, 
не единственная. Здание посто
янно требует ремонта, но денег 
на него нет. Что смогли, в про
шлом году отремонтировали —  
туалеты, к примеру. Сорок ты
сяч вложили —  чтобы не воро
тило с души войти. Сегодня в 
них уже нет кранов —  народ у 
нас привык, простите, тырить 
все, что не охраняется. Взяли 
летом для присмотра за этими 
стратегически важными объек
тами двух работников, да толь
ко просуществовали ставки все
го пару месяцев — не позволи
ло железнодорожное началь
ство, не рентабельны, дескать. 
Конечно, оно ведь куда рента
бельнее— постоянно возобнов
лять украденную сантехнику. 
Требуют ремонта платформы. 
Вновь намекают на близкую не
обходимость подремонтиро- 
ваться лестничные пролеты, ве
дущие на первую платформу: не 
выдерживает нынешний бетон 
сезонных нагрузок и посыпания 
соле-песочной смесью... 
Сплошная проблема —  обслу
живание платформы Лесной...

... Мы, те 15 — 17 тысяч пас
сажиров, которые в год прохо
дят через вокзал, об этих труд
ностях ничего не знаем. Мы про
сто хотим хорошо, удобно, быс
тро и комфортно ехать. Имеем 
на это право. Не всегда поруча
ется так, как хочется. Спасибо 
железнодорожникам, что мы все 
же едем...

Майя РУДЕНКО, 
Фото Вадима ИВКИНАОтец и сын Крымские


